

10 — 6 raisons de visiter Dole et sa région

Dole constitue une base idéale pour résider le temps de visiter la partie nord du Jura. La ville est charmante, paisible et accueillante. Vous y trouverez tous les hébergements et équipements pour que votre séjour vous comble. Voici 6 raisons de vous établir à Dole, le temps de vos vacances.

1. Le patrimoine régional jurassien

Le Jura est constellé de petits villages qui ont su garder leur authenticité. Ici, dans la campagne, point de grandes surfaces et grandes enseignes que vous retrouvez partout ailleurs, mais des cafés et petits restaurants où vous êtes toujours bien accueilli.

Vous pouvez flâner en toute tranquillité et y découvrir des fontaines et lavoirs qui témoignent de la vie d'antan. De vieilles fermes en pierre bordent les rues du village. Certaines ont été réaménagées pour devenir de grandes maisons d'habitation, d'autres sont restées de vraies fermes.

2. Le patrimoine historique et médiéval de la région de Franche-Comté

Il n'est pas possible de parler du Jura sans évoquer les clochers comtois au style si particulier avec leur aspect de clocher-porche surmonté d'un dôme à l'impériale. Le plus célèbre est celui de l'église Notre-Dame d'Offlanges qui est classé au titre des Monuments historiques.

Il existe sinon une multitude d'églises et abbayes à voir ou à visiter. Vous découvrirez des curiosités, comme l'Abbaye cistercienne Notre-Dame d'Acey du XII^e siècle où les moines trappistes vous accueillent toute l'année.

3. Le terrain de jeu des promeneurs et des randonneurs

Nul besoin d'aller dans le Haut Jura pour vous promener. La forêt de Chaux, à quelques minutes de Dole, est la deuxième plus vaste forêt feuillue de France après la forêt d'Orléans, avec plus de 20 000 hectares. Elle mesure environ 28 km de long par 16 km de large.

Étant quadrillée grossièrement par des petites routes, puis par des sommières et enfin, parcourues de sentiers, la forêt de Chaux vous offre d'innombrables possibilités pour vous promener à pied, à vélo, à VTT ou à cheval. Vous remarquerez à l'intersection de certaines routes une curiosité propre à la forêt de Chaux : les colonnes Guidon.

Si vous souhaitez étendre vos explorations, l'Eurovéloroute vous permet de sillonner toute la région de Dole sur des routes sécurisées.

4. Le patrimoine naturel

La forêt de Chaux n'est pas la seule qui vaut d'être visitée, la forêt de la Serre est un autre prétexte pour observer la faune et la flore du Jura. Vous y découvrirez des curiosités géologiques, ainsi que de nombreux animaux : chevreuils, cerfs, renards, lièvres, sangliers, en plus d'une grande diversité d'oiseaux.

Au lieu des colonnes Guidon, vous trouverez dans le massif de la Serre des croix pattées, tout aussi originales.

5. Le Jura en bateau

Le Doubs et la Loue sont les grandes rivières des alentours de Dole. Les deux rivières sont rejointes par une multitude de petits affluents que vous pouvez parcourir en barque, en canoë... ou à la nage.

Les berges sont autant de prétextes pour flâner, observer la faune terrestre et aquatique, pique-niquer...

6. L'artisanat d'art

Les campagnes regorgent de petits marchés de terroir et d'artisanat, de festivals, d'expositions... Vous trouverez aussi des artisans dont les métiers sont devenus rares et qui ouvrent leurs portes, impatients de faire découvrir leur art.

Visiter le Jura c'est aussi partir à la rencontre de tous ces gens qui façonnent la France. Vous aurez l'occasion de goûter les produits locaux et de rapporter chez vous des produits artisanaux que vous ne trouverez nulle part ailleurs.

Prenez votre temps pour visiter le Jura, il le mérite. Il y fait bon vivre et vous y trouverez toujours bon accueil.